



Mi Universidad

Jarumy Jamileth Salazar Pérez.

Control de lectura.

I er. Parcial.

Interculturalidad en la salud I.

Sergio Jiménez Ruiz.

Medicina Humana.

I er. Semestre.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de noviembre de 2024

Sistemas de Salud. Modelos.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz



La Organización Mundial de la Salud (OMS), es un sistema de salud en una estructura social que está constituida por el conjunto de personas y acciones destinadas a mantener y mejorar la salud de la población. Entre éstas se incluyen actividades de promoción y protección de la salud, prevención y tratamiento de la enfermedad, y rehabilitación y reinserción. Sus principios de este sistema son que ha de contribuir a mejorar la salud de toda la población, ofrecer un trato adecuado a los usuarios y ser sostenible financieramente. Según la OMS, un sistema de salud ideal debería caracterizarse por:

- Ser universal: Presentar una atención integral que incluye la promoción de la salud, así como la prevención, el tratamiento y la rehabilitación de la enfermedad.
- Ser equitativo en la distribución de los recursos.
- Ser eficiente.
- Ser flexible, para así poder dar respuestas a las nuevas necesidades que se van presentando.
- Ser participativo.

En función del sistema y factores que influyen en su configuración, es un sistema sanitario que incluye servicios y actividades de protección y promoción de la salud, prevención de la enfermedad, restauración de la salud y rehabilitación y reinserción. Un sistema de salud que funcione bien debe responder de la manera equilibrada a las necesidades y expectativas de la población en los siguientes objetivos:

- Mejorar el estado de la salud de los individuos, las familias, y las comunidades.
- Defender a la población ante amenazas.

Los sistemas de atención a la salud

El uso de los sistemas de atención a la salud y la salud de la población

Entendamos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equilibrio) de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (cantidad requerida), y tiene un ritmo determinado (permanencia). Todos los sistemas de atención Salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos - complementarios, poseen los siguientes elementos como partes de composición y tiene procedimientos terapéuticos, cuerpo de terapeutas, procedimientos diagnósticos, comprensión de la causalidad, modelo de prevención y neología. De esta manera cada sistema médico posee de manera articulada una forma de entender la salud y la enfermedad, una explicación sobre la causa de las enfermedades (etología), una clasificación de estas (nosología), procedimientos para diagnosticarlas, tratarlas (terapéutica) y mecanismos para prevenirlas. En algunas ocasiones el concepto de sistema y modelo se utilizan para significar lo mismo. El modelo médico lo entendamos como una construcción teórica desarrollada por el que estudia un conjunto de elementos (que pueden ser un sistema o no), a partir de ciertos rasgos estructurales. Esta concepción de modelo fue contrastada por Galeno, cuya teoría sobre los humores fue predominantemente durante

Medicina Tradicional Indígena

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de inestimable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. La única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias en la medicina indígena. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la santa inquisición; aún después de tantas décadas, en la actualidad los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus comunidades. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud. Establece que "la medicina alternativa solo podrá ser practicada, y sus servicios ofrecidos por una persona física que cuente con título y cédula profesional del médico general", lo que implica la prohibición a los médicos indígenas de que practiquen sus métodos tradicionales de curación. Lo anterior, sumado a que el gobierno no ha podido garantizar un sistema de salud eficiente, empuja a los enfermos de las comunidades a someterse a tratamientos costosos, por de más ajenos a su cultura. Ante esta

LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

La expresión medicina alternativa y complementario, o MAC, es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a las prácticas médicas convencionales. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o es de algún modo objetable. Cualquiera que sea el término con el que se las denomina, las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluye la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje, y muchas otras prácticas. Algunos practicantes de MAC, que se consideran a sí mismos profesionales, no cuentan a formación oficial ni gozan de ningún tipo de acreditación formal. Algunas de las distinciones entre las disciplinas médicas se reflejan en sus nombres. La medicina convencional es conocida como medicina alopatética, término en el que alo significa diferente.

Bibliografías.

1. Universidad Sistemas. Instituto de Salud. (2013). Sistemas de Salud. Modelos. Recuperado de (pdf)
2. (S/f). Gob.mx. Recuperado el 20 de octubre de 2024, de documentos/sistemas_de_atencion.pdf
3. Paliativos Sin Fronteras. (s.f.). La Integración de la Medicina Convencional y No Convencional. Recuperado de (link unavailable)
4. Universidad de Guadalajara. (2011). Revista Tukari. Recuperado de (link unavailable)